



TRANSPORTAN A HERIDO. Georgetown, Guyana, noviembre 20. Miembros de un equipo de socorro transportan a un herido hacia un avión militar de Estados Unidos. Cinco murieron al ser atacados por una secta fanática.

Hoy Termina el Plazo de la Oposición a Somoza

MANAGUA, noviembre 20. (AP). Los mediadores internacionales que buscan una solución pacífica en Nicaragua siguen en su carrera contra el reloj, a sólo 24 horas para que venza el plazo puesto por el Frente Amplio Opositor (FAO), que exige la renuncia del Presidente Anastasio Somoza.

La última reunión sostenida ayer entre el FAO y los mediadores no produjo ningún resultado positivo, pues los mediadores preguntaron únicamente al FAO qué opinaba de la propuesta de Somoza y su Partido, el Liberal Nacionalista.

Somoza propone que los Partidos opositores vayan a un plebiscito y que los que obtengan más votos pasarían a gobernar con él hasta 1981, fecha en que Somoza termina su periodo presidencial.

El FAO, según Rafael Córdova Rivas, uno de los tres negociadores de la oposición, rechazó la proposición de Somoza, catalogándola de absurda y fuera de la realidad nicaragüense.

No se produjo, como se esperaba, el planteamiento por parte de los mediadores de proponer el ya famoso "Plan Washington",

que contemplaría un verdadero plebiscito, en el que la ciudadanía decidiría si desea o no a Somoza en el Poder.

Pero los opositores han manifestado que esa proposición será rechazada, por cuanto el pueblo nicaragüense ya se ha pronunciado.

—Favor pase a la Pág. 54.

Rey Juan Carlos Presencia Desfile en México

MEXICO, noviembre 20. (UPI). El Rey de España, Juan Carlos I, presenció hoy al lado del Presidente José López Portillo parte del gigantesco desfile en conmemoración del 680. Aniversario de la Revolución Mexicana y luego se trasladó a la ciudad colonial de Guanajuato, donde pasará 24 horas.

Después de pasar una hora y 15 minutos viendo la primera parte del pintoresco desfile, en el que abundaban los motivos españoles, Juan Carlos y la Reina Sofía salieron con destino a Guanajuato, cuyas minas produjeron gran parte de la plata que en tiempos

—Favor pase a la Pág. 25.

Valiosa Exhibición de Joyas de Colombia en Londres

LONDRES, noviembre 20. (AP). La Princesa Ana y Carlos Borda Mendoza, Secretario General del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, se encontraban hoy entre los 600 invitados a la inauguración oficial de una exhibición de piezas únicas de oro de Colombia.

La exhibición en la Real Academia de las Artes se llama "El oro de El Dorado". Más de 500 de las 582 piezas exhibidas son del Museo de Oro del Banco de la República y del Museo Nacional de Bogotá.

La Real Academia estima que la exhibición, que se abre al público mañana, atraerá al menos unos 750.000 visitantes, hasta cuando cierre el 18 de marzo.

Es la colección más valiosa de arte antiguo vista en Londres desde la exhibición de artefactos de la tumba de Tutankamen de Egipto en el museo británico en

—Favor pase a la Pág. 25.

Frente Sólido Ante Europa Buscan Miembros del SELA

PUNTA DEL ESTE, Uruguay Nov. 20 (AP) -- El Sistema Económico Latinoamericano (SELA) inició hoy una reunión de cinco días para tratar de formar un frente sólido ante los negociadores europeos.

El Secretario Permanente del SELA, Jaime Moncayo García, de Ecuador, exhortó a la unidad de Latinoamérica, para tratar de fijar una estrategia favorable en las relaciones con la Comunidad Económica Europea (CEE), en un discurso pronunciado en la apertura de las deliberaciones.

En representación de los

miembros de SELA habló Luis Soutomayor, de Brasil, quien dijo que "la reunión debe identificar problemas y formular soluciones para solucionar el deterioro comercial con la Comunidad Económica Europea (CEE)".

El Ministro de Economía, del Uruguay, Valentín Arismendi, formuló votos para que el SELA logre una política colectiva y solidaria en sus relaciones comerciales con los países de la comunidad.

"Esta reunión abre un nuevo ámbito de cooperación y en-

Favor pase a la Pág. 19.

E.U. Deplora la Violación de Derechos Humanos en Nicaragua

WASHINGTON, Nov. 20. (AP). -- La Administración del Presidente Jimmy Carter deploró hoy "en los más fuertes términos" las violaciones a los derechos humanos en Nicaragua.

El portavoz del Departamento de Estado, Hodding Carter, dijo que en opinión de su Gobierno el informe que acaba de presentar la Comisión de la OEA sobre derechos humanos "requiere una pronta acción".

Aun cuando Carter declinó entrar en detalles en cuanto a la naturaleza de los próximos pasos, los especialistas consideran que ellos

podrían conducir a la reapertura de la reunión de consulta de los Ministros de Relaciones de Hemisferio.

La reunión, que en ausencia de los Cancilleres la integran los representantes regulares ante la OEA, actuando con los poderes de aquellos, fue la que pidió el urgente dictamen a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

En su informe el grupo dijo que el Gobierno del Presidente Anastasio Somoza había cometido "graves atentados al derecho a la

—Favor pase a la Pág. 54.

Dos Policías Muertos y 9 Heridos Deja Ataque Vasco

BILBAO, España, noviembre 20. (AP). Pistoleros separatistas vascos acrobilaron hoy a balazos a un grupo de policías, que jugaban al fútbol junto a sus cuarteles y mataron a dos e hirieron a nueve, en el tercer aniversario del fallecimiento del General Francisco Franco.

Los guerrilleros abrieron fuego desde tres automóviles en una carretera a escasos metros del terreno, disparando 130 cartuchos de ametralladoras y fusiles a los policías para luego acelerar y desaparecer por la carretera de Bilbao a San Sebastián Los autos, que los guerrilleros habían robado, aparecieron abandonados posteriormente y la organización separatista ETA dijo ser autora del

ataque, que llevó a 31 el número de policías asesinados por dicho grupo este año.

El ataque, acaecido en el aniversario de la muerte del dictador, recrudeció la tensión en Madrid, donde el Gobierno había anunciado 48 horas antes haber conjurado una conjura de militares y policías derechistas para derrocarlo.

Una multitud de derechistas airados se congregó frente a la tumba de Franco en la capital esta tarde, luego de protagonizar ayer un mitin gigantesco en el que se clamó por un golpe de estado.

La ETA acometió un ataque contra la policía la semana pasada en el país vasco, pero los agentes

—Favor pase a la Pág. 54.

El Precio de la gasolina Está en Aumento en EE.UU.

NUEVA YORK, noviembre 20. (AP). El precio de la gasolina y el petróleo para calefacción está aumentando en los Estados Unidos los incrementos continuarán el mes próximo, luego de la reunión de los Ministros de la OPEP, en la cual se prevé que se resolverá nuevas tarifas internacionales para el crudo.

Los precios del combustible han venido subiendo en el mercado consumidor con semanas de anticipación al conclave ministerial que las 13 naciones de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), deben celebrar a partir del próximo 16 de

diciembre en Abu Dhabi, y en el cual es probable que Arabia Saudita proponga nuevamente una congelación de las tarifas.

Sin embargo, el Secretario del Tesoro de los Estados Unidos, Werner Michael Blumenthal, admitió ayer en Jidda, Arabia Saudita, tras entrevistarse con el Ministro de Petróleo de ese país, Jeque Ahmed Zaki Yamani, que será muy difícil evitar un aumento de precios para 1979.

El aumento de la gasolina en los Estados Unidos se manifiesta en los precios que las estaciones de servicio están cobrando en diciembre.

—Favor pase a la Pág. 42.

Contaminación Reduce Capa de Ozono que Protege la Tierra

GINEBRA, noviembre 20. (UPI). La contaminación de la atmósfera está reduciendo la capa de ozono que protege a la tierra de la radiación solar, advirtió hoy la Organización Meteorológica Mundial (OMM), indicando que los peligros para la salud humana y para el clima mundial son ya incalculables.

El ozono es una forma de oxígeno concentrado que se encuentra en una capa ubicada 10 a 45 kilómetros por encima de la tierra. Esa capa es vital para la vida porque filtra los rayos solares, evitando el paso de rayos ultravioletas que son dañinos.

La absorción de la radiación por el ozono es también una fuente

importante de energía en la estratosfera y cualquier cambio puede modificar el clima de la tierra, expresa la OMM.

El informe señala que si continúa la contaminación al ritmo de 1977, habrá una reducción del ozono del cinco por ciento en 20 años, con un posible estado definitivo de carencia del 15 por ciento.

"Se estima que una reducción del ozono del 15 por ciento significaría un aumento de un 30 por ciento en la radiación ultravioleta que llega a la superficie de la tierra", expresa el informe.

"Las consecuencias biológicas de tal aumento no están señaladas, —Favor pase a la Pág. 15.



VALIOSA EXHIBICION. Londres, noviembre 20. La Princesa Ana observa la figura de un indio adornado con artefactos de oro en su visita esta noche a la exhibición El Dorado, en la Real Academia de Artes, en Londres.